
由青途發展社區發展協
會主辦、並由香港賽馬會
慈善信託基金捐助的「賽
馬會運動員創夢行計劃」
昨日假戲曲中心舉行啟動
禮，計劃旨在透過體育產
業課程支援運動員克服退
役轉型的困難，同時鼓勵
年輕運動員在運動員生涯
初期盡早探索和規劃，在
退役後可無縫轉換跑道，
繼續發光發熱。
●香港文匯報記者

郭正謙 攝
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香港文匯報訊（記者 葉詩敏）上月於空手道亞洲錦標賽上衛冕的劉
慕裳，昨與精英運動員李思穎、石偉雄、巴黎殘奧獎牌得主梁育榮和陳
浩源一起出席奧運精英運動員分享會，這名空手道「形」「世一」坦言
最想與大眾分享並非成功，而是在挫折中重新站起來。
由香港賽馬會慈善信託基金捐助、香港體育學院主辦的賽馬會 「運
動+」 精英運動員社區計劃，昨日假沙田新城市廣場舉行 「奧運精英運
動員分享會」，邀請了精英運動員分享其生涯心路歷程及訓練點滴，並
與現場觀眾組隊參與遊戲，同台互動。劉慕裳在9月中於杭州亞錦賽衛
冕成功後，便赴日本訓練兩星期精進技術，「在日本三個地方練習重點
都不同，最大得着是重整基本功，特別是動作之間的轉換，還有對自己
身體移動了解更多。」
劉慕裳冀藉今次分享讓大眾知道，運動員都有很多受到挫折的時候，
要學會如何站起來。她又指從其他運動員分享中有所得着，「剛剛石仔
（石偉雄）說要記得初心和享受，的確運動員生涯中總有時候會只看重
成績，現在大家成長了，心態也不同了。」這位女子個人形「世一」下
月將到美國邁阿密訓練，為明年四站聯賽、亞錦賽、世運會和世錦賽備
戰，她表示目標始終不變，「可以取得世界冠軍」。

李思穎汲取失敗經驗再接再厲
同場分享巴黎奧運征程的單車女將李思穎，剛戰畢丹麥舉行的UCI世
界場地單車錦標賽，並在捕捉賽名列第6寫下個人最佳成績。在巴黎奧
運場地賽表現未如理想的她坦言重拾信心，「近排在捕捉賽表現不太
好，今次有突破都好開心，實行戰術和走位比以前大膽了一點。」對於
下季目標，她期望能以今年失敗經驗提醒自己更努力，並在國家盃首度
踏上頒獎台。
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●劉慕裳早前到了日本訓練精進
技術。 香港文匯報記者葉詩敏攝

●（左起）梁育榮、劉慕裳、李思穎、石偉雄和陳浩源一同
出席奧運精英運動員分享會。香港文匯報記者葉詩敏攝

鄭欽文東京網賽今衝冠
香港文匯報訊 綜合新華社報道，女子網球選手協會（WTA）

500東京站26日繼續進行，中國選手鄭欽文在女單準決賽中以7：
6(5)及6：3、全場轟出7記ACE球（發球直接得分且對方未觸球）
下，擊敗俄羅斯選手舒妮達，將在27日的決賽對陣前澳網冠軍、
美國選手肯寧。「肯寧是很有實力的選手，她的底線相持和放小
球都很強，明天（27日）讓我們拭目以待。」鄭欽文說。

短說
長話

何詩蓓世盃仁川站2金1銀完賽
香港文匯報訊 短池游泳世界盃韓國仁川站昨晚結束，港隊
「女飛魚」何詩蓓在100米自由泳以51秒73奪金，本站獲2
金1銀。國家隊方面，男選手中，潘展樂在800米自由泳以7
分35秒30破賽會紀錄及全國紀錄的成績奪冠，勇奪本站第二
金，覃海洋在200米蛙泳奪金，本站獲2金1銀；女將方面，
余依婷和唐錢婷分奪200米混合泳及50米蛙泳金牌。短池世
盃最後一站於10月31日至11月2日轉戰新加坡。
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香港文匯報訊（記者 張發兒）昨日在保誠香港網球公
開賽2024（WTA250）外圍賽出現了一位帶着黑圓框眼鏡
作賽的選手身影，她是梁筠彤。即使不是職業球手，但梁
筠彤仍能與世界排名262位的俄羅斯球手普羅佐羅娃打得
有來有往。這名港將賽後向記者分析剛戰畢的這場比賽以
及收穫，並道出她的快樂網球之道。
梁筠彤上月在香港網球125國際賽直落兩盤0：6落敗，

今次出戰級
別 更 高 的
250 比 賽 ，
雖然最後以
3：6及 1：6
不敵對手，
但表現絕不
失禮，在第
一局更曾追
近至 3：4，
惟經驗不足
惜負。「第
一次打大型
比賽有點緊
張，會覺得
對手很強，

贏了一局後便打回自己水準。」首次出戰職業WTA250
賽，梁筠彤表示收穫良多：「職業球員好專業，你不會看
見她們在飯堂食甜品及蛋糕，對比我在美國打大學的比
賽，或者香港的青少年賽，她們不會太着緊飲食。」
梁筠彤在訪問中多次提及享受網球，因為這次比賽很可
能將是梁筠彤在職業賽的最後一舞。剛修畢學士及碩士學
位的她三個月後將會投入職場，「不算是掛拍，但未必有
機會再打職業賽，所以這幾個月不斷打比賽，都是希望享
受網球。」對於如何總結這幾個月出戰職業賽的經歷，梁
筠彤指自己從未真正體驗職業球手的生活，很開心能有這

個機會去參賽，也很佩服職
業球手，因為要自律和承受
壓力並不容易。
另外，WTA250正賽昨日

抽籤，現任香港網球公開賽
的賽事總監李娜亦有出席儀
式，作為前職業球手的她表
示，希望運用過往的經驗去
更好地服務球員。根據抽
籤，港將張瑋桓會在首圈面
對港裔澳洲籍球手韓天遇，
而王康怡則會迎戰西班牙球
手克里斯蒂娜．布克沙。

初戰WTA250賽

●梁筠彤雖然在外圍賽落敗，但她表示已從
比賽中獲益良多。香港文匯報記者張發兒攝

●李娜參與抽籤儀式。
香港文匯報記者張發兒攝

梁筠彤盡享職網時光

香港文匯報訊（記者 梁志達）英超聯本港時間明日凌
晨將會爆發一場重頭大戰，由阿仙奴主場硬撼利物浦，
「兵工廠」傷停眾多，利物浦則狀態穩健，今次出訪酋長
球場有機會立於不敗之地。（Now611台及621台周一凌
晨0：30a.m.直播）
阿仙奴上周英超爆冷0：2不敵般尼茅夫後於歐聯及時反

彈小勝薩克達1：0，但部分球員出現疲態。陣中仍有布卡

約沙卡、奧迪加特和卡拉科利等前中後三線主力倦勤，守
將沙列巴又要停賽，主帥阿迪達要以殘陣應戰。阿迪達表
示，己隊有足夠資源去克服傷兵等不利因傷，期待球員對
陣利物浦一役能踢出場上「無情」的特質。利物浦換了新
帥史洛領軍後穩定性更勝上季，開季11勝1負表現可人，
而近七次對賽3勝2和2負稍佔優成績，更可成為利物浦球
員信心倚仗。

利物浦撲擊兵工廠

體育
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●責任編輯：梁志達 ●版面設計：奇拿
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廣州地區第十三屆中外友人運動會26日在廣州天河體育中心開幕，巴黎奧運會冠

軍、香港「微笑劍后」江旻憓出席開幕式，並參加 「喜迎十五運」中外友人座談

會。記者從活動上獲悉，雖然江旻憓已經在劍擊項目退役，但仍會換一種角色和身

份參加明年舉行的全運會。江旻憓表示，自己從過往的粵港體育交流中獲得成長，

十五運是進一步推動

大灣區體育交流的機

遇，相信本次全運會

一定會辦得非常成

功，極大促進大灣區

體育事業發展。

●圖/文：

香港文匯報記者

敖敏輝 廣州報道

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）在內地特別是廣
東地區，江旻憓的知名度和受歡迎程度不亞於其他奧運冠
軍。活動上，參加此次中外友人運動會的外籍人士和廣州市
民，紛紛化身粉絲追星。其中一名知名醫學教授，是現場最
活躍的追星族之一。
在當日中外友人運動會開幕式上，江旻憓每次上台亮相都會
引來眾多粉絲的歡呼。活動間隙，前來一睹她風采以及合影的
外籍人士幾乎將她團團圍住。江旻憓亦很「親民」，始終保持
微笑，並與大家互動。中山大學孫逸仙紀念醫院馬來西亞籍教
授、博士生導師蔡佩娥，是此次中外友人運動會的參賽運動
員，她也是現場最活躍的「粉絲」之一。當主持人介紹江旻憓
時，蔡佩娥和身邊的馬來西亞同胞歡呼雀躍，爭先恐後一睹
「劍后」風采。活動結束後，等候在一旁的蔡佩娥有短暫時間
接觸江旻憓，當提出合影請求後，江旻憓爽快答應。看着和偶
像的合影，蔡佩娥笑容滿面，十分滿足。
蔡佩娥也是體育愛好者，她在上屆廣州中外友人運動會更
奪得羽毛球女單冠軍。「巴黎奧運會期間，我看了江旻憓的
比賽，見證她在落後6分的情況下實現逆轉，這種拚搏精神
感染到我。聯想到去年的比賽上，我也是一分一分追，最終
才奪冠，因此，我更能體會到她的不容易。」蔡佩娥說，如
今，江旻憓在身體力行做體育推廣，特別是致力帶動小朋
友、年輕人參與運動，特別有意義。

這是巴黎奧運會後江旻憓第一次到廣州。她告訴記
者，自己小時候基本上每個暑假都會到廣東二沙體

育訓練中心和廣州體育職業技術學院訓練，雖然很辛苦，
但很喜歡這裏。她此行是以監誓嘉賓身份出席是次運動會
的開幕式，
而不是以運
動員身份。
她說這很新
奇，感受完
全不一樣。
在 座 談 會
上，江旻憓
對明年舉行
的粵港澳全
運會十分期
待，她指，
這是全國性
的 大 型 賽
會，每個城市都非常用心地去給運動員營造良好的氛圍，
因此，堅信十五運一定會辦得非常成功。
江旻憓提到， 她在香港賽會也會以義工身份，與團隊

同事一起參與一些與十五運相關的準備工作，這是她的另
外一個角色。她說：「我之前以運動員身份參與全運會，
但因傷未能取得理想成績。今後，馬會的工作是關於體育
賽事的支持，希望我能夠作為一分子，更多地參與其
中。」江旻憓也提到，轉型後她有更多時間去接觸更多感
興趣的體育項目，特別是跆拳道，望能盡快提高競技水

平，未來有機會參賽。

譚志源：十五運將帶動香港體育「四化」
座談會上，香港賽馬會公司事務執行總監譚志源亦對江

旻憓接下來在十五運上的角色和崗位表達了期待。他曾擔
任香港政制及內地事務局局長職務，在特區政府服務30
餘年。他指，香港特區政府對於體育事業的發展有四大方
向，包括精英化、盛事化、普及化和產業化，而十五運會
將在這四方面起到極大推動作用。
精英化方面，譚志源指，十五運是香港運動員參加的又一
高水平競爭比賽，這將使得香港經營運動員有一個很好的奮
鬥目標和競爭舞台。盛事化方面，目前已確定8個比賽項目
在港舉辦，香港將利用自身連接國內國際的優勢，把整個城
市的體育氛圍帶動起來。至於普及化和產業化，比如全運會
部分群眾體育項目在香港舉行，屆時將充分調動全民健身的
積極性；而舉辦十五運不僅對體育產業本身，亦會帶動旅遊
業、餐飲業、航空業、零售業等相關產業明顯受益。

「微笑劍后」人氣高
醫學教授化身追星族

●江旻憓在座談會上表示，十分期待粵港
澳聯合舉辦的十五運會，相信一定會取得
巨大成功。 ●
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●●江旻憓江旻憓（（右四右四））和香港賽馬會同事參加廣州和香港賽馬會同事參加廣州
地區第十三屆中外友人運動會開幕式地區第十三屆中外友人運動會開幕式。。

●●江旻憓應邀與粉絲們合影江旻憓應邀與粉絲們合影。。


